

40 años de trabajo humanitario en Oriente Medio y Asia Central www.shelter.de



## ¿Aún a medio camino de Afganistán?

En octubre, nuestro empleado Johannes Nielen pudo visitar nuestro equipo en Kabul y Faizabad junto con Dieter Drexler (Director General), así como nuestro proyecto de trabajo en Herat. Era el primer viaje de Johannes a Afganistán. Nos informa:

Mientras escribo estas líneas, no estoy seguro de haber regresado del todo de Afganistán. Hay tantas impresiones nuevas, cosas que zumban en el fondo de mi mente y quieren ser procesadas. Pasé un total de 16 días en el país con Dieter Drexler. Era la primera vez que iba a Afganistán, así que estaba muy emocionada de antemano.

#### En Kabul

tuvimos la oportunidad de visitar nuestro centro para sordos y nuestra escuela primaria. Nos acompañó un talibán a una tribu kuchi de las afueras de la ciudad.

#### La escuela Lania Now

Actualmente asisten a la escuela 160 alumnos de 1° a 5° curso. Nada más entrar en el recinto, los primeros corren hacia nosotros. Muchos son huérfanos o viven con familiares. Dos veces por semana, también les damos una comida caliente. Todos esperan disciplinadamente hasta que todos los de la clase tienen algo en su plato.

#### En el centro para sordos

actualmente se enseña el lenguaje de signos a 42 niños. Muchos de los niños han denunciado problemas en casa porque sus padres no pueden o no quieren comunicarse con sus hijos en lengua de signos, y a algunos incluso se les prohíbe hacerlo. Los niños sordomudos no son aceptados por la sociedad, por lo que a menudo crecen completamente aislados. Muchos ven la escuela como su segundo hogar, ya que aquí se sienten comprendidos. Actualmente hay 15 escuelas para sordos en Afganistán.

## «Nuestro centro es el único que acepta adultos, incluidas mujeres».

Muchos jóvenes permanecen en el centro incluso después de dejar la escuela porque no encuentran trabajo. Aunque están motivados para hacer algo, no tienen oportunidades para ello. Nos gustaría ofrecerles diversos programas de formación, pero actualmente tenemos una preocupación mucho mayor: Tuvimos que cerrar (esperemos) temporalmente el centro a finales de octubre porque un importante donante se ha retirado. También en este caso necesitamos ayuda urgentemente.

# ilo que nos mueve!

#### Con los kuchis

Hace unos años pudimos ayudar a esta etnia a recuperar sus propios rebaños mediante un proyecto ovino y ahora tocaba la vacunación anual. La mayoría de los kuchis viven en sencillas tiendas de campaña, que pasan mucho frío en invierno.



#### En Faizabad

visitamos un orfanato al que prestamos apoyo y en la provincia de Baghlan, donde estamos ayudando a varias aldeas tras las graves inundaciones de abril de 2024.La ayuda suele llegar poco a las regiones rurales en particular. La región de Baghlan es un buen ejemplo de ello. Tras la grave inundación de primavera, muchas casas siguen destruidas y la gente no tiene alojamiento permanente.

La región es de difícil acceso desde el exterior. Nosotros Tuvimos que conducir un total de 4 horas por «carreteras» llenas de baches, en las que se reza por dentro cada vez que hay tráfico en sentido contrario y en las que por la tarde seguía subiendo y bajando delante de mi ojo interno. Seguiremos prestando apoyo aquí.



Johannes visita el centro para sordos

#### Hambre en Afganistán

Según el Programa Mundial de Alimentos (PMA), 1 de cada 4 afganos no sabe de dónde vendrá su próxima comida. En septiembre de 2024, el PMA no pudo atender a 11,4 millones de personas vulnerables, ya que se estaba atendiendo a otras aún más necesitadas.

https://de.wfp.org/krisen/afghanistan

»Puedo decir una cosa con seguridad: nunca he experimentado nada igual. El modo de vida, la pobreza, la hospitalidad. Tantas tensiones, tantos contrastes.«

Las mujeres no pueden participar en la vida pública. Cuando viajábamos por un pueblo, sólo las veíamos de lejos con sus burkas. Se ve constantemente gente mendigando por las calles. La diferencia entre las zonas urbanas y rurales es especialmente notable. Por eso, muchas personas se instalan en las afueras de las ciudades con la esperanza de encontrar allí más trabajo.



En la región de Baghlan, las inundaciones destruyeron pueblos

### Permanecemos atentos

#### En Herat

pudimos visitar las dos clínicas dentales. Necesitamos la autorización del gobierno una vez al año para poder continuar con el proyecto. Todavía no nos la han concedido. Por esta razón, desde el 26 de septiembre no se ha llevado a cabo ningún tratamiento en ninguna de las dos clínicas dentales. Hemos podido exponer nuestros problemas al Viceprimer Ministro y esperamos que las cosas puedan continuar pronto. La lista de espera de pacientes es larga.

También tenemos que ser pacientes a la hora de solicitar otros proyectos.



Con el Viceprimer Ministro

»Es notable cómo nuestro equipo de empleados internacionales y locales persevera en las circunstancias dadas y no pierde de vista el objetivo.«

#### Los chalou necesitan ayuda urgentemente.

Descubrimos con consternación que las ya de por sí escasas chozas del barrio de «Charman Babrak» habían sido arrasadas. Las viviendas han sido arrasadas y la gente tiene que trasladarse a otro lugar. Muchos siguen en el área metropolitana de Kabul. Nuestros empleados se han puesto en contacto con ellos y queremos seguir ayudándoles. Sobre todo ahora que se acerca el invierno.

Queremos agradecerles su apoyo y desearles a todos un Adviento y unas Navidades tranquilos y, esperemos, un 2025 en paz.

Atentamente, Matthias Stechert y el equipo del refugio

4 Sac



Si usted es de América Latina o Central, y quisiera ayudar en algunos de los proyectos, por favor envíe un email a: m.tourn@shelter-now.org y recibirá instrucciones de cómo proceder.